

2024-25 RIテーマ
ロータリーのマジック



祝ロータリー創立120周年
Rotary's 120th Anniversary
Founded on February 23, 1905 in Chicago

WEEKLY

Rotary Club of Toyohashi

RI D2760

2024-25 クラブテーマ
集い、学び、そして実践してこそロータリー
～奉仕の受け手と喜びを分かち合おう～



創立75周年記念事業「夢ギフト講演」を振り返り

プログラム委員会担当

「夢ギフト講演」を振り返り

デザイン書道作家(豊橋GRG) 鈴木 愛 氏



本日は小学校で行った講演の内容を再現したいと思います。

皆さん「デザイン書道」という言葉を聞いたことがありますか。道具は書道と同じですが「とめ」「はね」「はらい」などの決まり事が一切なく、「イメージ」や「願い」という目に見えないものを、文字の形を借りて表現するものです。私の主な仕事は、ロゴなどの筆文字を書くことです。他には、神社などで大きな作品を書いていたり、美術館で個展をさせていただいたりと、書道の楽しさを広める活動をしてきました。

私は小さい頃から、書道と空想することがとても好きでした。しかし、将来は幼稚園の先生になりたかったので、仕事にしようと思ったことはありませんでした。念願叶って幼稚園での教育実習がスタートします。しかし、私には向いてないと思い、心が折れてしまいました。それは私が、目の前のことしか集中できないという性格だったことと、子ども達の命を預かる重みを実感したことです。学校に戻って先生から「子ども達のためにも向いていない人は先生になってはいけない」と話がありました。これは正に私のことだと思い、卒業する頃には目標もなくなり、真っ暗闇の中にいました。

でもそんな中、生きがいを見つけることが好きなもののは何かと考えた時に、書道をもう一度学んでみようと思いました。そして、カルチャースクールのパンフレットを見ていて目に留まったのが、商品のロゴなどを書く「商業書道」でした。スクールに通い始めて1年後に、書けた作品を様々な企業様に送らせていただいたところ、関谷醸造さんの蓬莱泉吟釀工房のロゴのご依頼をいただきました。これが初めてのお仕事で、本当に運が良かったと思っています。

こうして、私は遠回りをしながら自分の好きなことを仕事にしました。幼稚園の先生にはなれませんでしたが、挫折がなければこの職業に辿り着くことはできなかったので、身の回りで起きることには全て意味があるのだと実感しました。辛いことや挫折は、「もっと幸せになる道があるよ」とみんなを導いてくれる希望の光です。幼稚園の先生としては、目の前のことしか集中できないということは欠点でしたが、デザイン書道作家としては、作品をつくる時に周りが見えなくなるほどに集

中力を発揮するという長所に変わりました。ある場面では欠点でも、違う場面では長所に変わることです。みなさん的好きなことは何でしょうか。私は、小さい頃から書道や、ありもしないことをイメージして楽しむ空想が大好きでした。それを組み合わせることで今のデザイン書道家という仕事が成り立っています。だからこそ、皆さんには好きなことをたくさん見つけてほしいです。そのためにはどんどんチャレンジをして欲しいと思います。時間を忘れて没頭できる何かに出会えたら、きっと自分が輝ける場所に辿り着けます。

「夢ギフト講演」を聞いた子どもたちの変化

松葉小学校 松河由美子 校長先生



鈴木さんは、講演会で温かく優しい言葉で、子どもたちに語りかけてくださいました。子どもたちに夢を持ってほしいという思いから、当日は鈴木さんに「夢」という文字を書いていただきました。輝くような作品で、見てると前向きな気持ちになります。完成した作品を見て、子ども達は歓声を上げていました。感想の中には、鈴木さんの作品に感動したという声や、話の内容に勇気をもらったという声が多くありました。また、先日の卒業式の式辞では、この作品を保護者の皆さんにもご覧いただき、「夢」に託したメッセージをお話させていただきました。このような機会をいただかなければ、それも実現しなかったと思います。講演と作品が松葉小学校に与えた影響は本当に大きいです。改めて鈴木愛さんと豊橋RCの皆さんに感謝を申し上げます。

「夢ギフト講演」のお礼・講師紹介

柳原茂 記念事業①副部会長



昨年7月から9月に豊橋市内の全小学校と連携し、ポリオ根絶活動としてペットボトルキャップの回収を行いました。そのお礼として、各界で道を究めている講師から、夢や目標を持つことの大切さについてお話ししていただいたのが「夢ギフト講演」です。先日、山西教育長に開催のご報告に伺った際は「来年以降もぜひ継続してほしい」とお礼の言葉をいただきました。市内52の小学校で講演会を開催し、本日は、そのうち5校でご講演いただいたデザイン書道作家・鈴木愛さんに、お話を伺います。

退会の挨拶

平林 邦幸 会員



私が入会した次の年に、コロナのため開催できなかった70周年記念事業の有森さんの講演がありました。そして今回の75周年記念事業の夢ギフト講演に参加することができて、豊橋RCの5年分を体験できた様な気持ちで満足しています。次は、大阪の高槻支店に異動になります。高槻RCでも活動する予定なので、ここで培ったロータリーの精神を発揮したいと思います。

日野 恵里加 会員



私は2023年に豊橋RCに入会させていただき、本日まで皆さんに色々なことを教えていただきながら楽しい日々を過ごすことができました。今月末から豊橋を離れ東京での勤務になりますが、今後私の人生の中で、悩んだり迷ったりすることがあった時は、豊橋RCでの経験が礎となり、立ち返る場所になるだろうと感じています。本当にありがとうございました。

会長挨拶

紅林 友昭 会長

本日3月27日は「世界演劇の日」です。3月7日より明治座で、ミュージカル「屋根の上のヴァイオリン弾き」の上演が始まりました。私は39年前、森繁久彌さん主演の千秋楽900回目の公演を観た後に1月下旬の寒い中、会社の後輩と徹夜で帝国劇場に交互に並び、根性でチケットをゲットしました。森繁さんの最後の公演ということもあり、劇場内は異常なほどの熱気が漂い、常連の観客からの掛け声も随所で飛び交い、私も最後の方では目頭が熱くなりました。私の今まで見た演劇の中でも思い出に残っているミュージカルの一つです。今日は「世界演劇の日」であることに加え、帝国劇場が建て替えのため2月末で休館となったニュースを聞いたことと、この物語の時代設定が、ロータリーの創立年と同じ1905年となっていることに気づいたことが、本日私がこの話をしようと思った理由もあります。

会長報告

ガバナーエレクト事務所より、2025-26年度地区委員会出向者への委嘱状が届いています。

地区諮問委員会 委員	: 村井 総一郎 会員
危機管理委員会 委員	: 柳原 茂 会員
学友委員会 委員	: 柳原 茂 会員
地区ロータリー奉仕委員会 副委員長	: 佐々木 利政 会員
国際奉仕委員会 委員	: 岩瀬 清 会員
インター・アクト委員会 委員	: 植村 忠慶 会員
ローター・アクト委員会 委員長	: 柳原 茂 会員
補助金委員会 委員	: 久保田 充三 会員
米山記念奨学委員会 委員	: 伊藤 健一 会員

幹事報告

山本 貴浩 副幹事

1. 田原RCより、IMのお礼状が届いています。
2. ロータリーマガジンが届いています。
3. 例会終了後に4階グリーンルームにて予備アッセンブリーを開催します。

ニコニコBOX

石川 昌義 ニコニコ委員

- デザイン書道家鈴木愛様、松葉小学校校長松河由美子先生、ようこそ豊橋RCへ。お話を楽しみにしています
紅林 友昭 会長
- 本日の例会を担当させていただきます
山本 貴浩 プログラム委員長
- 日野恵里加会員、平林邦幸会員、それぞれ1年10か月、3年9か月の豊橋RCでの活動ありがとうございました。新天地での活躍をご祈念申し上げます
紅林 友昭 会長
- 本日をもって、豊橋RCを退会させていただきます。お世話になりました 平林邦幸 日野恵里加 各会員
- 実行委員の皆さま、夢ギフトお疲れさまでした。会員の皆さまもご協力ありがとうございました
村井 総一郎 PG
- 本日の講師を紹介いたします
柳原 茂 創立75周年実行委員会記念事業①副部会長
- 本日はお招きくださいありがとうございました
鈴木 愛 豊橋GRC会員
- 鈴木様、松河校長先生、本日の卓話を楽しみにしております
井川 和英 会員
- 松河先生、卓話を楽しみにしております 河合 珠美 会員
- 日野会員、平林会員、豊橋RCで卒業ですね。ありがとうございました
宮田 正人 佐々木 利政 松坂 良太 福井 敬 山本 光伸
川村 荒治 近藤 真 松岡 真由美 石川 昌義 井口 貴嗣
山本 勘司 小笠原 貴洋 宮本 順子 河合 珠美 桃井 直人
辰田 拓也 上村 哲司 清田 利也 岩ヶ谷 光晴 各会員
- 3月6日、第1回家庭集会を日本料理みなどにて、開催いたしました 佐藤 裕彦 R情報・ラーニング委員長
- 家庭集会に参加させていただきました
紅林 友昭 会長 縣政行 岡田 直樹 伊藤 晴康
瀧崎 裕司 中田 昌宏 小林 敏博 清田 利也 各会員
- 朝倉川530大会のPRをさせていただきました。会員の皆さまの参加をお待ちします
伊藤 恭三 社会奉仕委員長
- 3月末にて市民病院を定年退職いたします。今後とも微力ながら豊橋の医療の発展の一助になりたいと思います
浦野 文博 会員
- 日本商工会議所から議員30年の表彰状をいただきました
高須 博久 会員
- 豊橋市の新小1年生に黄色いワッペンを贈呈致しました
桃井 直人 会員
(順不同)

朝倉川育水フォーラム530大会のご案内 伊藤 恭三 社会奉仕委員長

4月に行われる朝倉川育水フォーラム530大会が開催されます。参加希望の方がいらっしゃいましたら、事務局までご連絡いただきたいと思います。

お誕生日おめでとうございます

松井 和彦 会員(3月28日) 三浦 裕司 会員(4月2日)
平林 邦幸 会員(4月6日)

歌

ソングリーダー 松井 孝悦 会員

「バラが咲いた」

本日のゲスト

デザイン書道作家(豊橋GRC) 鈴木 愛 氏
松葉小学校 松河由美子 校長先生

出席報告

兼子 直久 出席委員

当日出席者 67名 計算会員数 90名中25名欠席
総会員数 106名 出席率 72.22%

例会予定

次回のプログラム

4月3日(木) 卓話「4つの優先事項にそった豊橋RCの公共イメージ向上」

- 4月10日(木) 卓話「村井弦斎を活かした豊橋東三河の『食』のまちづくり」
- 4月17日(木) 卓話「中高一貫教育と国際的な教育プログラムの導入」
- 4月24日(木) 卓話「やさしい日本語のお薦め」

写真の閲覧はこちらから▶

事務局：豊橋市花田町石塚42-1 豊橋商工会議所内

